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В 2023 году в Свердловской области будет построено шесть новых школ, 
капитальный ремонт завершится в 23 учебных корпусах
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неделя в регионе / подробности

КРАТКО

#ЖКХ На замену 44 лифтов в четырех  
многоквартирных домах Екатеринбурга 
дополнительно выделено 32,1 миллиона 
рублей. В 2022 году в Свердловской области 
заменено 378 отработавших более  
25 лет лифтов в 109 многоквартирных  
домах. В 2023 году на плановую замену 
предусмотрено более 400 миллионов 
рублей. На эти средства будет обновлено 
около 300 единиц оборудования. Свердлов-
ская область — один из немногих регионов,  
в котором по решению губернатора на замену 
старых лифтов в домах, где открыт специ-
альный счет, выделяются деньги из област-
ного бюджета.

#Жилье В поселке Цементный под  
Невьянском 70 детей-сирот получили ключи 
от квартир. На строительство Фонд жилищ-
ного строительства Свердловской области на-
правил 110,6 миллиона рублей из областного 
бюджета. Общая площадь квартир составляет 
2,3 тысячи квадратных метров.

#Туризм Более 200 тысяч туристов ожида-
ют в Свердловской области в новогодние 
каникулы. «За последние два года в регионе 
появилось около 50 глэмпингов, к приему 
гостей готовы 12 лыжных баз и горнолыжных 
комплексов, на которых проложено более  
40 трасс. К услугам туристов природные 
парки и акватермальные источники», —  
сказала директора департамента по развитию 
туризма и индустрии гостеприимства  
Эльмира Туканова.

#Здоровье Малоинвазивные методы  
ранней диагностики рака стали доступны  
в свердловских больницах. «Теперь  
при выявлении опухоли в молочной и груд-
ной железе каждый пациент может пройти 
прицельную тонкоигольную пункционную 
биопсию или трепан-биопсию под контролем 
ультразвукового исследования, а также  
иссечение доброкачественного новообра-
зования в ходе процедуры», — рассказала 
онкомаммолог ЦГКБ №3 Анна Чернева.

#Коренные народы Снегоходы и шлемы, 
закупленные по госпрограмме, переданы 
свердловским манси. Технику и снаряжение 
получили жители поселков Бурмантово  
и Пакина. В 2022 году правительство Сверд-
ловской области закупило два «Бурана»  
на удлиненной базе. Приобретение лодок  
и снегоходов — часть государственной под-
держки коренных малочисленных народов 
Севера на территории области. Также созда-
ются условия для отдыха детей в каникулы, 
предоставляются меры соцподдержки, оказы-
вается медицинская помощь. Промышленные 
предприятия помогают проводить культурные 
мероприятия и доставляют в северные посел-
ки все необходимое.

ОБРА ЗОВАНИЕ
Арина Потапова

В Свердловской области в 2023 году  
на поддержку сферы образования  
из бюджета будет направлено около 
100 миллиардов рублей.

«Ваш самоотверженный труд приносит 
зримые плоды, служит добру и созиданию»

Екатеринбурга Алексей Орлов посмотрели, 
как выглядит новая современная школа.

Общая площадь здания, рассчитанного 
на 600 мест, — почти 15 тысяч квадратных 
метров. В нем 24 класса, в каждом — усло-
вия для учебы 25 школьников. У учеников 
средних и старших классов здесь буду про-
ходить уроки русского и иностранного 
языка, математики, истории, информати-
ки, изо и черчения, биологии, физики и хи-
мии. Оборудованы лаборантские и кабине-
ты для практических занятий, мастерские, 
где школьники будут учиться деревообра-
ботке, обработке металла, ткани, кулина-
рии и домоводству, современный актовый 
зал с артистическими, гримерными  
и костюмерными комнатами, спортивный 
блок и медиацентр.

Гимназия №120 — единственное обра-
зовательное учреждение Екатеринбурга, 
где создан архитектурный класс. Кроме 
того, после уроков подростки смогут зани-
маться в издательском центре с небольшой 
типографией, студиях робототехники, 
3D-моделирования, прототипирования и 
художественной керамики.

Новое здание строилось с учетом обе-
спечения мер безопасности. В нем смонти-
рована система контроля доступа, внешнее и 
внутреннее видеонаблюдение, современная 

Завершилось строительство нового кор-
пуса екатеринбургской гимназии 
№120. Всего в 2022 году в Свердловской 
области будет сдано в эксплуатацию 

семь новых школ. В 28 зданиях завершается 
капитальный ремонт. «В следующем году в 
наших планах ввод в эксплуатацию шести 
новых школ, а также капитальный ремонт 
23 учебных зданий», — рассказал губерна-
тор Евгений Куйвашев.

• ШКОЛА МЕЧТЫ
Строительство здания для екатеринбург-

ской гимназии №120 началось в рамках  
нацпроекта «Образование» год назад — в де-
кабре 2021 года. В августе из резервного фон-
да федерального правительства было допол-
нительно выделено 243 миллиона рублей на 
завершение работ на объекте. И уже скоро но-
вый четырехэтажный корпус примет учени-
ков. Губернатор Евгений Куйвашев и глава 

34     
педагога       
в 2023 году 

получат миллион 
рублей за переезд 

в уральскую 
глубинку  

Прожиточный минимум в Свердловской области будет 
выше общероссийского
ФИНАНСЫ

Ирина Ульянова

Правительство Свердловской области 
под председательством губернатора 
Евгения Куйвашева утвердило повыше-
ние в 2023 году величины прожиточного 
минимума на душу населения на 14,8 
процента. Это выше прогнозируемой 
инфляции и опережает среднероссий-
ский показатель, равный 13,6 процента.

↑ 14,8%

для трудоспособного 
населения  
15 356  
рублей

Прожиточный  
минимум

для пенсионеров   
12 116 рублей

 для детей   
14 623 рубля
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 Областной патриотический форум «Урал – опорный край державы» прошел  
в Екатеринбурге. Фото: Борис Ярков

 На велопешеходной тропе «Сысертская 
сотня» установлены первые восемь 
навигационных столбов. Фото: све.рф

 Евгений Куйвашев наградил победителей Х Национального чемпионата 
«Молодые профессионалы»: сборная Свердловской области вошла в топ-10 
регионов, завоевав 64 награды. Фото: све.рф

система оповещения. Оборудован корпус  
и всем, что необходимо для комфорта мало-
мобильных людей. Здесь нет порогов, спро-
ектированы широкие проемы, обустроены 
специальные санитарно-гигиенические по-
мещения, работает лифт. 

• КАК ПОЛУЧИТЬ МИЛЛИОН
Ни одна даже самая современная шко-

ла не может обойтись без учителей. Чтобы 
привлечь молодых талантливых педагогов 
в глубинку, в учебные заведения в неболь-
ших городах и поселках, в Свердловской 
области работает программа «Земский 
учитель», утвержденная Евгением Куйва-
шевым в 2019 году. 

Получить миллион рублей — денеж-
ную субсидию за переезд в уральскую глу-
бинку — в 2023 году смогут 34 учителя. 
Первый замминистра образования и мо-
лодежной политики Свердловской обла-
сти Нина Журавлева отметила, что про-
грамма стала импульсом для привлечения 
учителей, в том числе молодых педагогов, 
именно в сельские школы. 

«Земский учитель» — это выплаты пе-
дагогам, прибывшим на работу в сельские 
населенные пункты, поселки городского 
типа, города с численностью проживающих 
до 50 тысяч человек. Сумма субсидии — 
один миллион рублей.

Учитель, получивший субсидию, дол-
жен будет проработать в школе не менее 
пяти лет со дня заключения трудового дого-
вора. Как потратить миллион, каждый пе-
дагог определяет сам.

Перед тем как принять решение о тру-
доустройстве, педагоги смогут побывать  
в школах, в которых им предлагается рабо-
тать. В случае переезда — до конца года  
на счет педагога будет переведена обещан-
ная выплата.

С условиями участия в конкурсе и по-
рядком его проведения можно ознакомить-
ся на сайте областного министерства обра-
зования и молодежной политики в рубрике 
«Земский учитель / Нормативные докумен-
ты» или по телефону 8 (343) 368-42-61.

• ПОВЫШАЯ ПРЕСТИЖ
В сфере образования у нас работает бо-

лее 76 тысяч человек. И сегодня мы честву-
ем лучших из них. Благодарю вас за боль-
шой вклад в интеллектуальное и творческое 
развитие уральской молодежи, за воспита-
ние и просвещение молодого поколения. 
Достижения ваших воспитанников и учени-
ков — это мощный показатель того, что ваш 
самоотверженный труд принес зримые 
плоды, послужил добру и созиданию», — 
сказал Евгений Куйвашев, вручая премии 
лучшим работникам сферы образования 
Свердловской области .

Победители профессиональных сорев-
нований для учителей, воспитателей дет-
ских садов, педагогов дополнительного об-
разования, классных руководителей получа-
ют премии от 160 до 270 тысяч рублей. На-
грады педагогам, ставшим лучшими на ре-
гиональном этапе конкурса «Учителя года», 
составляют от 100 до 300 тысяч рублей.

«С одной стороны, участие в конкурсах 
требует много времени и непростой подго-
товки. Это стресс. Но с другой стороны, это 
мощная прокачка собственных навыков, — 
поделилась победитель конкурса классных 
руководителей, учитель лицея №4 «Интел-
лект» из Полевского Наталья Созонтова. — 
Для учителя самое страшное — состояние 
стагнации, когда ты не растешь и не меня-
ешься. В работе с детьми так нельзя: они ча-
сто развиваются быстрее нас. Так что кон-
курсы и дают нужный драйв. Со временем 
даже появляется потребность проверить 
свои знания вновь и вновь». Фото: све.рф

 Рядом с главным стадионом уральской столицы — 
«Екатеринбург Ареной» — открылся каток. Фото: све.рф

 Свердловская филармония готовится к новогоднему проекту «КлассикХитКоктейль» — в Большом концертном зале опустили 
люстры и убрали кресла. Фото: Борис Ярков



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

#Инвестиции В Свердловской области  
в 2022 году принят инвестиционный стандарт.  
Средний Урал стал одним из 31 пилотных 
регионов, где на основе независимой оценки 
бизнес-сообществ и инвесторов разработали 
новый бизнес-инструмент. Он помогает создать 
максимально комфортные условия для работы 
инвесторов, внедрить понятный алгоритм  
и снизить риски. В 2023 году стандарт будет 
внедряться по всей стране, в том числе  
с учетом опыта Среднего Урала.

#Технологии В регионе заработало мобиль-
ное приложение «Инспектор». Программа 
позволяет проводить проверки бизнеса 
дистанционно, в формате видеоконфе- 
ренции. По словам и.о. министра экономики  
и территориального развития области 
Татьяны Гладковой, приложение гарантирует 
прозрачность проверок, позволяет экономить 
ресурсы, а также является важной составляю-
щей цифровизации работы контрольных  
и надзорных органов.

#Народные промыслы Свердловская область 
завоевала первое место на выставке народ-
ных промыслов. Стенд региона получил награ-
ду «За лучшее художественное оформление 
региональной экспозиции».  На XXXII ярмарке 
«Ладья. Зимняя сказка» уральские мастера 
представили тагильские подносы, фарфоровые 
и гончарные изделия с ручной росписью, из-
делия из лозы и бересты. В выставке приняли 
участие восемь малых предприятий и семь 
самозанятых. Фото: све.рф

ЭКОНОМИКА
Екатерина Федорова

Почти миллион: каждый 
четвертый свердловчанин 
развивает собственный бизнес

Сожаления по поводу ухода из России ев-
ропейских брендов, по оценке экспертов, 
продлились недолго. Да, покупатели 
еще перестраиваются на новые сег-
менты, а вот бизнес уже вовсю наби-
рает обороты. Освободившаяся ниша 
масс-маркета дала отличный импульс 
для развития рынка, а вместе с ним и 
существенную государственную под-
держку дизайнерам и модельерам.

• «МОДНЫЙ» ИНКУБАТОР
Свердловская область подключилась к 

продвижению местных брендов одной из 
первых в стране. По инициативе губерна-
тора Евгения Куйвашева был запущен со-
вместный проект мэрии Екатеринбурга, 
ретейлера и Свердловского областного 
фонда поддержки предпринимательства 
«Имена», который помогает открытию но-
вых дизайнерских брендов.

По словам главы фонда Валерия Пили-
чева, «Имена» — это своеобразный биз-

нес-инкубатор для выращивания «модно-
го» бизнеса. Дизайнеры подают заявку  
на участие, эксперты после конкурсных 
испытаний отбирают самых перспектив-
ных модельеров, которые смогут в тече-
ние полугода представлять свою одежду 
на площадке крупного торгового центра  
без арендной платы. Летом было выбрано 
11 участников. В декабре отбор прошли 
еще 40 дизайнеров, которые начнут рабо-
ту на площадке уже в 2023 году.

«За прошедшие полгода трое из 11 
предпринимателей вышли на хорошие 
обороты — до 100 тысяч рублей ежемесяч-
но. Общая выручка резидентов с июля 2022 
года составила около полутора миллионов 
рублей. Но главное, участники проекта по-
лучили возможность „почувствовать“ сво-
его покупателя, понять его запросы и нау-
читься быстро подстраиваться под них», — 
отметил Валерий Пиличев.

По словам организаторов, проект вызвал 
интерес у местных модельеров. Поэтому 
принято решение в 2023 году не только уве-
личить количество участников, но и расши-
рить площадь магазина, где продается оде-
жда и аксессуары от местных дизайнеров.

897    
тысяч 

уральцев    
заняты в малом  

и среднем бизнесе 

#Форум В 2023 году в Екатеринбурге 
пройдет «Финансовый маркет». По словам 
заместителя директора Свердловского фонда 
поддержки предпринимательства Анны Вятки-
ной, на форуме обсудят запросы, поступавшие 
за годы действующего в регионе проекта  
по повышению финансовой грамотности.  
Мероприятие рассчитано на всех, кто хочет  
начать свой бизнес, кто уже делает первые 
шаги, а также самозанятых.

#Ярмарка В креативном кластере «Домна», 
открытом в Екатеринбурге в мае этого года,  
24 и 25 декабря пройдет рождественская 
ярмарка. Свою продукцию представят 
местные предприниматели и самозанятые, за-
нимающиеся выпуском новогодних игрушек, 
сувениров, украшений, сладостей и других 
подарков. Как отметил глава уральской 
столицы Алексей Орлов, ярмарка поможет 
поддержать местный креативный малый 
бизнес и открыть новые бренды.

#Business-Data В декабре благодаря регио-
нальному проекту Business-Data в Нижнем 
Тагиле открылась первая стоматология 
большой федеральной сети. Business- 
Data был запущен в 2020 году и направлен  
на повышение качества жизни в небольших  
городах за счет комплексной поддержки  
стартапов. За два года были открыты десятки 
кафе, появилась впервые.
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«Из 207 стран 
мира Средний Урал 
поставляет свою 
продукцию в 151»
С января 2023 года в Свердловской 
области заработает региональный 
проект «Производительность  труда».  
В чем его отличие от федерального 
проекта и за счет чего будет повы-
шаться эффективность уральских 
предприятий, рассказал заместитель 
министра промышленности и науки 
Свердловской области Игорь Зеленкин. 

— Напомню, что с 2019 года у нас 
действует федеральный нацпроект 
«Производительность труда и под-
держка занятости». Благодаря ему 
крупные предприятия с выручкой свы-
ше 400 миллионов рублей в год могут 
оптимизировать производственные  
и бизнес-процессы. До конца 2024 года 
в проект должно войти 297 компаний.

В определенный момент мы нача-
ли получать обращения от предприя-
тий с вопросом, как улучшить свою 
работу могут компании с выручкой 
менее 400 миллионов. Был предложен 
вариант: разработать региональный 
проект. Губернатор идею поддержал. 
В итоге проект утвержден, и на следу-
ющий год из местного бюджета выде-
лено 20,3 миллиона рублей на его  
реализацию. Для начала планируем 
включить десять компаний, затем их 
количество и бюджетное финансиро-
вание будем кратно увеличивать.

 На сегодняшний день Свердлов-
ская область обладает мощным про-
изводственным потенциалом. И неза-
висимо ни от каких условий мы по-
ставляем продукцию в 151 государ-
ство. Замечу, что в мире всего 207 
стран. Чтобы успешно работать даль-
ше, нам надо быть конкурентоспособ-
ными на мировых рынка и повышать 
производительность труда. У нас в ре-
гионе действует девять тысяч про-
мышленных предприятий с разным 
объемом выручки. Постепенно мы от-
работаем практику на небольшом ко-
личестве компаний, затем начнем 
этот опыт тиражировать.

Три года назад, когда нацпроект 
стартовал, у нас было опасение, что 
приедут молодые ребята и будут поу-
чать. В итоге все оказалось не так. Мы 
регулярно получаем благодарности  
от собственников бизнеса. Например, 
у нас есть предприятие в Каменске- 
Уральском, где прошло техперевоору-
жение. Собственник говорил, что он 
уже 20 лет работает в этой сфере и не 
понимает, чему его еще могут научить 
эксперты. В проекте он все-таки согла-
сился участвовать, а через полгода 
пришел к нам и сказал спасибо за но-
вые знания. У нас работает мощная ко-
манда экспертов, это уникальные 
люди, которыми мы дорожим и кото-
рые очень много делают для нашей 
промышленности.

АКЦЕНТ

Игорь Зеленкин  
Заместитель министра 
промышленности и науки  
  

• ЗА ДЕЛО ПОРУЧИЛИСЬ
«Имена» стали лишь одним из инстру-

ментов, который позволил в этом году бы-
стро вывести «модный» бизнес на другой 
уровень. Новые финансовые инструмен-
ты, появившиеся уже весной, помогли 
кратно увеличить открытие самых разных 
бизнес-проектов, связанных не только с 
модой, но и с производством, обществен-
ным питанием, сельским хозяйством.

Благодаря господдержке в регионе ак-
тивнее заработало льготное кредитова-
ние, предприниматели и самозанятые 
смогли быстро восстановить рыночные 
позиции. Дополнительной мерой под-
держки стала и возможность оперативно 
получить поручительство, которое предо-
ставляет областной фонд поддержки 
предпринимательства.

«Данная практика признана Минэко-
номразвития РФ одной из лучших в стране. 
Об этом было сказано на отчетном декабрь-
ском совещании, которое проводил первый 
вице-премьер России Андрей Белоусов. 
Это итог многолетней систематической ра-
боты в регионе. Сумма поручительств со-
ставила свыше пяти миллиардов рублей, 
это позволило привлечь на развитие бизне-
са почти 12,5 миллиарда рублей», — пояс-
нил заместитель губернатора Свердлов-
ской области Дмитрий Ионин.

Так, например, поручительство фонда 
позволило новой екатеринбургской пекарне 
«Важный крендель» расширить сеть. К концу 
года два магазина откроются в микрорайо-
нах ЖБИ и Широкая Речка. До этого у пекар-
ни было пять точек на Химмаше и Уктусе.

«Мы работаем чуть больше шести ме-
сяцев. За это время поняли, что наша про-
дукция нравится людям, спрос растет, по-
этому решили расширяться. Без кредита 
было не обойтись. Я раньше не слышала о 
поручительствах фонда, но этот инстру-
мент позволил нам получить заемные 
средства — без них банк кредит не одо-
брял», — рассказала генеральный дирек-
тор сети Екатерина Рехметчикова.

Аналогичной практикой уже несколь-
ко лет пользуется и другая местная ком-
пания — «Мегаполюс», занимающаяся 
оптовой торговлей товарами для дома и 
сада. За четыре года сотрудничества биз-
нес получил в фонде шесть поручи-
тельств на общую сумму 21,55 миллиона 
рублей, в том числе два поручительства 
было выдано в этом году.

По словам главы компании Михаила 
Мялика, они работают с региональными 
сетями по всему Урало-Сибирскому реги-
ону. Среди заказчиков — «Сима-ленд», 
«Галамарт», «Брозекс», а также Wildberries 
и Ozon, поэтому оборотные деньги всегда 
нужны. А госгарантии позволяют ста-
бильно этот оборот поддерживать и раз-
вивать бизнес.

• ИСТОРИЧЕСКИЙ МАКСИМУМ
Как отметил Дмитрий Ионин, хороший 

вклад в поддержку предпринимателей се-
годня вносят центр «Мой бизнес» и Центр 
поддержки экспорта. Именно здесь можно 
обсудить все юридические и правовые 
сложности, связанные как с ведением биз-
неса внутри страны, так и за ее пределами. 
Такая системная господдержка делает ра-
боту предпринимателей более стабильной 
и предсказуемой, что сказывается на росте 
желающих открыть свое дело. В итоге к 
концу года количество работающих в биз-
несе уральцев достигло 897 тысяч человек. 
По сравнению с прошлым годом рост со-
ставил восемь процентов, а малый и сред-
ний бизнес занял 45 процентов рынка тру-
да Свердловской области.

Всего же в России в бизнесе занято 
28 миллионов человек, шесть миллио-
нов из них — самозанятые. По оценке 
аудиторско-консалтинговой сети 
FinExpertiza, работающей на основе 
данных Минэкономразвития РФ, это ре-
кордный показатель для страны и исто-
рический максимум.

Евгений Куйвашев неоднократно под-
черкивал, что развитие малого и среднего 
бизнеса — стратегический для региональ-
ной экономики вопрос. Поэтому предпри-
ниматели будут получать господдержку  
и дальше в приоритетном порядке. Систем-
ный подход позволит встроить бизнес в но-
вые торговые цепочки и занять освобо-
дившиеся рыночные ниши. Фото: Борис Ярков

Общая выручка резидентов проекта «Имена» за полгода составила около 
полутора миллионов рублей. Фото: Борис Ярков

« 
Главное — 

„почувст-
вовать“ 
своего 

покупателя, 
понять его 

запросы  
и научиться 

быстро 
подстра-
иваться 
под них»

Валерий Пиличев, 
директор СОФПП  

12,5    
миллиарда 

рублей     
привлечено  
на развитие 

бизнеса 
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телефон горячей 
линии, где можно 
получить ответы 

на вопросы, 
связанные  

с ОРВИ, гриппом, 
COVID-19

Степан 
Неустроев

уроженец Талицы, 
участник Великой 
Отечественной, 

звание Героя 
Советского  

Союза получил  
за водружение 

Знамени Победы 
над рейхстагом

ОБЪЯСНЯЕМ.РФ 

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Я не успел отгулять все отпускные дни в этом 
году. Что делать?
Право на оплачиваемый отпуск не менее  
28 календарных дней есть у всех сотрудников, 
работающих по трудовому договору. Если по 
какой-то причине вы не успели воспользоваться 
всеми выходными, то можно перенести их на 
следующий год и использовать позже. Важно: 
работодатель не может не предоставлять работ-
нику ежегодный оплачиваемый отпуск в течение 
двух лет подряд. Если  отпуск длится дольше  
28 дней, за дополнительные дни можно получить 
денежную выплату: ее исчисляют из среднего 
заработка сотрудника в день и количества неис-
пользованных дней отпуска.  При увольнении вы 
получите компенсацию за все неиспользованные 
отпуска. Беременные и сотрудники младше 18 лет 
должны использовать отпуск в полном объеме.

Как проверить, учтена ли льгота при начисле-
нии налогов?
Как правило, налог начисляется с учетом льготы, 
если такие сведения есть в ФНС. Проверить, 
учтена ли льгота, можно с помощью сервиса на 
сайте ФНС. Укажите регион и муниципальное 
образование, нажмите «Найти», кликните на 
«Подробнее» в таблице. Вся информация о 
льготе будет указана в графе «Размер налого-
вых льгот». Если льгота или вычет не учтены, 
направьте заявление о предоставлении льготы 
удобным для вас способом:
• личный кабинет налогоплательщика;
• обращение онлайн;
• почта;
• лично в налоговой инспекции;
• МФЦ.
При наличии оснований для перерасчета налогов 
после проверки будет сформировано новое уведом-
ление. Если налог уплачен без учета льготы, переплату 
можно вернуть или зачесть на следующий год.

Что делать при потере банковской карты?
Утерянную банковскую карту нужно срочно 
заблокировать. Это можно сделать несколькими 
способами. По телефону горячей линии, он указан 
на официальном сайте банка. Через мобильное 
приложение. Это самый быстрый способ, если есть 
доступ к интернету и приложение установлено на 
смартфон. В интернет-банке. В личном кабинете 
нужно выбрать опцию «Заблокировать карту». 
Для подтверждения потребуется ввести код, ко-
торый придет в СМС от банка. По СМС. Некоторые 
банки используют систему СМС-команд, но стоит 
заранее уточнить, есть ли она в вашей кредитной 
организации и какие кодовые слова нужно вво-
дить. В отделении банка. Для этого потребуется 
предъявить паспорт. После блокировки подайте 
заявку на выпуск новой карты. Деньгами на счете, 
к которому была привязана заблокированная 
карта, можно будет пользоваться и дальше. Чтобы 
снять наличные, потребуется обратиться в отделе-
ние банка и предъявить паспорт.

Как защитить мобильное устройство?
От случаев кражи: настройте блокировку экрана, 
используйте длинные пароли и сканер пальца, 
защитите паролем или сканером пальца важные 
файлы в телефоне. Настройте отслеживание. 
Установите программу удаленного доступа.  
С ее помощью можно будет заблокировать теле-
фон. От киберугроз: скачивайте приложения из 
официальных магазинов — преступники могут 
маскировать вредоносное ПО под полезные 
программы или игры. Устанавливайте приложе-
ние банка, попавшего под санкции, только  
с официального сайта. Обновляйте операционную 
систему и приложения. Не давайте приложениям 
разрешения, которые им не нужны для работы. 
Откажитесь от бесплатного Wi-Fi, когда пользуе-
тесь приложениями банка, почты, соцсетей. 

Названы имена первых лауреатов премии «Комбат Победы» 

Арина Потапова

Награду за вклад в патриотическое 
воспитание региональные власти учре-
дили по решению губернатора Евгения 
Куйвашева.

НАГРА Д А

Первым лауреатам общественной пре-
мии «Комбат Победы» имени Героя 
Советского Союза Степана Андрее-
вича Неустроева вручены награды. 

Премия учреждена по решению губернато-
ра Евгения Куйвашева в год столетия со дня 
рождения прославленного уральца в рам-
ках нацпроекта «Образование».

«Патриотизм — это, казалось бы,  
простое чувство, но для его развития в се-

мье должны знать историю своих предков.  
О любви к Родине надо рассказывать:  
о ее истории, культуре, религиях, открыти-
ях, заводах и экономике — обо всем, что со-
здали наши предки, чтобы Россия остава-
лась мощной и сильной страной», — сказал, 
награждая победителей, вице-губернатор 
Олег Чемезов.

Одним из лауреатов стал учитель ОБЖ 
из серовской школы №22 Алексей Мызни-
ков. Он в течение 20 лет возглавляет школь-
ный военно-патриотический клуб «Моло-
дая гвардия». Еще одна обладательница 
премии — руководитель клуба «Новоураль-
ский краевед» Тамара Ширяева. За годы ра-
боты она выпустила десяток краеведческих 
книг, вместе с учениками провела несколь-
ко больших исследований об истории горо-
да и биографиях ветеранов. Фото: Борис Ярков

Свердловчан от тяжелых последствий свиного гриппа  
спасет вакцинация

Ирина Ульянова

Число новых случаев заболевания ОРВИ 
и гриппом в Свердловской области  
ежедневно растет. На сегодняшний  
день показатель заболеваемости на 
Среднем Урале превышает среднерос-
сийский в полтора раза.

ЗДОРОВЬЕ

Доминирующим штаммом вируса 
гриппа, из-за которого болеют мно-
гие, является А/H1N2/09 — панде-
мический, или, как его часто назы-

вают, свиной. Санитарные врачи фиксиру-
ют и прирост заболеваемости COVID-19 на 
десять процентов. Одна из наиболее 
подверженных заболеваемости групп — 
дети в возрасте от 7 до 14 лет.

Рост заболеваемости ОРВИ и гриппом 
влечет увеличение количества обращений в 
скорую помощь. Однако зачастую пациенту 
требуется скорее информационная консуль-
тация нежели выезд бригады врачей. На все 
вопросы, связанные с ОРВИ, гриппом и 
COVID-19, ответят специалисты кол-центра 
122. В скорую помощь 112 нужно звонить в 
особых случаях: нарушения сознания и ды-
хания, внезапных болевых синдромах и кро-
вотечениях, тяжелых травмах, ожогах.

Свердловский Роспотребнадзор уже вы-
пустил рекомендации ввести в регионе масоч-
ный режим, перевести на дистанционный 
формат обучения детей с 19 декабря, с 26 дека-
бря школам дано право уйти на каникулы, 
если позволяет учебный план. Под угрозой от-
мены проведение новогодних праздников в 
детских садах и классах.

«Пандемия свиного гриппа в 2009 году 
принесла немало проблем. Вместе с тем 
многие годы штамм этого вируса входит в 
состав используемых на территории нашей 
страны вакцин против гриппа. Поэтому те, 
кто не пренебрегает вакцинацией, сегодня 
защищены от осложнений, вызываемых бо-
лезнью», — сообщил главный внештатный 
специалист Минздрава по медицинской 
профилактике Александр Харитонов.

Сделать прививку можно бесплатно  
в любой поликлинике или в пунктах вакци-
нации, расположенных в торговых центрах. 
Ознакомиться с полным графиком работы 
прививочных пунктов можно на сайте Цен-
тра общественного здоровья и медицин-
ской профилактики. Фото: Борис Ярков
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«Создание небольшого 
искусственного 
ажиотажа на тихие 
вина возможно»
Министерство финансов Россий-
ской Федерации предлагает уста-
новить минимальные розничные 
цены на все алкогольные напитки, 
включая пиво. Как это скажется 
на производителях и покупателях, 
объясняет доктор технических 
наук, профессор кафедры управ-
ления качеством и экспертизы 
товаров и услуг УрГЭУ Екатерина 
Пастушкова. 

Минфин устанавливает мини-
мальные розничные цены на 
алкоголь с 2009 года. Послед-
ние изменения были внесены в 

2021 году. Эти действия направлены 
на борьбу с теневым бизнесом, созда-
вая среду для более здоровой конку-
ренции и устраняя недобросовестных 
предпринимателей. Благодаря введе-
ниям минимальных цен на алкоголь-
ную продукцию владельцы крупного 
легального бизнеса могут планиро-
вать свои доходы и расходы, разви-
вать производство, повышать зарпла-
ту сотрудникам и так далее.

Малые и средние предприятия, 
занимающиеся изготовлением ал-
когольной продукции, могут от но-
вовведения пострадать: их произ-
водство сократится, но не более чем 
на 5-7 процентов, из-за того, что по-
вышенная цена на алкоголь будет 
требовать и повышенного его каче-
ства. А достичь его с малым количе-
ством оборудования и персонала  
не так уж легко.

На покупателей увеличение ми-
нимальной стоимости алкогольной 
продукции, безусловно, тоже повлия-
ет, понизив их возможность приобре-
тения большого количества алкоголя 
по низким ценам. Зато риски отрав-
ления низкокачественными и фаль-
сифицированными напитками зна-
чительно понизятся. Отмечу, что вве-
дение ограничения на розничные 
цены является одним из мероприя-
тий, направленных на защиту здоро-
вья и прав потребителей.

Стоит ли закупаться алкогольной 
продукцией перед новогодними 
праздниками? Нет, не стоит. Наи-
большая доля потребителей алкоголь-
ной продукции приобретают вина  
в ценовом сегменте от 300 до 500  
рублей. А на такие вина, как и на 
остальной алкоголь, предложение 
Министерства финансов Российской 
Федерации, если его одобрят, никак 
не повлияет. Конечно, создание не-
большого искусственного ажиотажа 
на тихие вина возможно. Но всего 
лишь в малом ценовом сегменте, то 
есть на те напитки, минимальную 
стоимость которых предлагается 
увеличить до 239 рублей.

АКЦЕНТ

Екатерина Пастушкова 
Профессор кафедры управления 
качеством и экспертизы товаров  
и услуг УрГЭУ 
  

На Среднем Урале запустили современную линию 
по сортировке семян

Сергей Демидов

В Уральском федеральном аграрном 
научно-исследовательском центре УрО 
РАН заработало новое оборудование, 
привезенное из Белоруссии. Его стои-
мость 52 миллиона рублей, из которых 
43 миллиона — средства господдержки.

ПРОДОВОЛЬСТВИЕ

Новая линия сортирует семена льна, 
рапса и зернобобовых культур. «Наш 
центр создал 40 сортов зерновых куль-
тур, которые находятся в госреестре. 

Свердловские семена выращиваются в Рос-
сии на площади два миллиона гектаров — 
это в основном пшеница и ячмень. С помо-
щью линии мы кратно увеличили произво-
дительность и качество получаемых се-
мян», — рассказал директор Уральского 
аграрного федерального научно-исследова-
тельского центра УрО РАН Никита Зезин.

В этом году специалисты центра с по-
мощью новой техники планируют отсорти-
ровать 2,8 тысячи тонн семенного материа-
ла. Чистота выборки должна быть не менее 
99 процентов. В час линия может обрабаты-
вать пять тонн продукции.

Труд операторов теперь максимально 
облегчен. Например, финальный этап  
сортировки происходит с помощью фото-
сепаратора — на каждый лоток установле-
но по три камеры. Здесь отбирается зерно 

и по цвету, и по оттенкам. Благодаря этому 
можно отличить зерно с клейковиной и без 
нее, что опять же позволит снизить коли-
чество брака. Как отметил первый заме-
ститель министра АПК Свердловской обла-
сти Сергей Шарапов, регион не зависит  
от иностранных семян. За счет продукции 
и сортов уральского научного центра ре-
шена задача по запасу корма для животно-
водческих ферм и птицеводств. Кроме 
того, по итогам прошлого года пшеница 
«Ирень» — свердловский сорт — обошла 
омскую и новосибирскую селекцию, кото-
рые долгое время были лидерами на отече-
ственном рынке. Фото: Ольга Фаткулина 

Источники ионизирующего излучения в аппаратах 
для лечения онкозаболеваний станут уральскими

Арина Потапова

Ученые производственного объединения 
«Маяк» Челябинской области создали ана-
лог канадского источника ионизирующего 
излучения. А на свердловском предприя-
тии «Квант» решили вопрос с «перезаряд-
кой» медоборудования, которое использу-
ется в клиниках по всей стране.

МЕДИЦИНА

В России значительная часть гам-
ма-терапевтических аппаратов — 
устройства канадского производ-
ства. «Принцип их работы основан 

на ионизирующем излучении источника 
кобальт-60. Они требуют замены раз в пять 
лет, но канадский производитель не про-
длил регистрационное удостоверение на 
свои источники. „Маяк“ среагировал на эту 
проблему — выпустил полный аналог им-
портного источника. А мы подготовились в 
техническом плане: оснастили „горячую 
камеру“, сертифицировали перезарядный 
контейнер, получили разрешительные до-
кументы и теперь готовы к перезарядке ап-
паратов во всех клиниках России», — объ-
яснил первый замдиректора предприятия 
«Квант» Василий Русанов.

В российских больницах работают 
более 40 канадских аппаратов. Замена 
импортного источника на отечественный 
позволяет существенно сократить расхо-
ды. Согласно госконтракту, стоимость пе-
резарядки составляет около 23 миллионов 
рублей, аналогичные работы с зарубеж-
ным источником достигали 60 миллио-
нов. По словам министра промышлен-

ности и науки Сергея Пересторонина, 
оформление необходимых документов 
на российскую разработку могло занять 
несколько лет, но при участии губернато-
ра Евгения Куйвашева, Минпромторга РФ 
и Ростехнадзора вопрос удалось решить 
за несколько месяцев.

Все работы по подготовке источника 
излучения к работе проводятся с помо-
щью манипулятора в специальной «горя-
чей камере», где толщина стен больше ме-
тра, а свинцового стекла — 80 сантиметров. 
Перевозят важную комплектующую, которая 
весит всего около 100 граммов, в специаль-
ном транспортно-перезарядном контейнере 
весом 2,5 тонны. Первый источник уже 
отправлен в Вологодский областной онко-
логический диспансер. Его установят  
в аппарат в конце декабря. Фото: Борис Ярков

80 см  
толщина 

свинцового стекла 
в специальной 

«горячей камере» 
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Первый магазин Putin Теам Russia открылся в Екатеринбурге. «Идея создания бренда появилась в 2017 году. В течение трех лет отрабатывал 
образцы, создавал коллекцию. Помимо нашей традиционной линейки, в новом магазине уже представлена новая зимняя коллекция. Мы 
начинали со спорта, а сейчас уже вводим классику, кежуал. Наша задача — чтобы к 2024 году мужчина мог одеться с ног до головы на любой 
случай жизни», — сказал директор группы компаний «Портновская мануфактура Shishkin» Дмитрий Шишкин.
Сегодня одежда Putin Теам Russia сертифицирована на российском и международном рынках, получила Российский Знак качества 
по результатам испытаний, имеет право использовать маркировку Made in Russia. Коллекция ориентирована на импортозамещение 
технологичной спортивной одежды высокого качества.
«Значимо, что проект создания цифровой фабрики и высокотехнологичной спортивной одежды — наш, региональный. Мы неоднократно 
помогали группе компаний нашими займами и поручительствами, содействовали участию в выставочно-ярмарочных мероприятиях и 
экспортной деятельности. Дмитрий Шишкин — пример того, как креативный человек может достичь больших успехов», — сказал директор 
Свердловского областного фонда поддержки предпринимательства Валерий Пиличев. Фото: Борис Ярков

В ГОРОД А Х

#Талица Губернатор проверил ход строитель-
ства Центра бокса. Спортивное сооружение  
появится на улице Просторной — рядом  
с ледовой ареной. После завершения строи-
тельства нового объекта в этой части города 
сформируется небольшой спортивный кластер.  
На площадке завершено устройство метал-
локаркаса, плит перекрытий и внутренних 
перегородок. Выполнено асфальтирование 
прилегающей территории, идет монтаж 
сэндвич-панелей. По соглашению губернатора 
Евгения Куйвашева и президента Международ-
ной ассоциации бокса Умара Кремлева центры 
бокса создаются не только в Талице, но  
и в Нижнем Тагиле, Красноуфимске, Каменске- 
Уральском и Серове.

#Богданович Строительство моста идет  
с опережением графика. Возведение путе-
провода над железнодорожными путями  
на трассе Екатеринбург — Тюмень началось 
в начале сентября. Сегодня уже установлены 
буронабивные сваи, ростверк на опоре,  
проведена защита кабеля. В следующем  
году строители начнут реконструкцию  
развязки на пересечении улиц Кунавина, 
Рокицанской и Первомайской, чтобы избе-
жать заторов при съезде с нового путепрово-
да в сторону Тюмени. Мост соединит север-
ную и южную части Богдановича и избавит 
транзитных автомобилистов и местных 
жителей от постоянных пробок. Фото: све.рф

ФАКТ ИСТОРИИ

Катание на коньках, наверное, вторая по популярности (после 
катания с гор) зимняя уральская забава. А когда в Екатерин-
бурге появился первый каток?

Краеведы считают, что первая официальная площадка 
для катания на коньках, созданная местным Обществом велосипе-
дистов и любителей физического развития, появилась в 1886 году. 
Со временем возле него построили павильон с буфетом. В 1912 году 
екатеринбургский каток признали лучшим в России. Сегодня  
в Екатеринбурге готовят лед для катания на открытом водоеме только 
в Преображенском парке. На реке Патрушихе в Академическом райо-
не работает каток площадью 8 500 квадратных метров — это вторая  
по размеру ледовая площадка Екатеринбурга после «Юности».

Узнать все о том, где можно заняться зимними видами спорта, 
поможет веб-ресурс «Старт зимнего сезона», созданный в рамках 
федерального проекта «Спорт — норма жизни!». Интерактивная 
карта зимних активностей и спортивных объектов Свердловской 
области и Екатеринбурга размещена на сайте winter.oblsport.ru. 
«Наступила зима, и я уверен, что многие из вас займутся любимы-
ми видами спорта. Сменим же деловые костюмы на спортивную 
форму!» — обратился к уральцам министр физической культуры  
и спорта Леонид Рапопорт. Фото: Борис Ярков

КРАТКО

#Улицы В Екатеринбурге ускорится строи-
тельство новых улиц. Около миллиарда рублей 
инфраструктурного бюджетного кредита, запла-
нированного на 2023 год, будут использованы  
в 2022-м. Строительство в четырех микро-
районах Екатеринбурга идет с опережением 
графика. Улицы Айвазовского и Циолковского 
уже введены в эксплуатацию. Реконструируют 
2-ю Новосибирскую и Лучистую в Солнечном 
с дальнейшим строительством трамвайной ветки. 
Строится улично-дорожная сеть в Новокольцовском,  
а в Академическом — улицы Хрустальногорская, 
Евгения Савкова, Косотурская и Суходольская  
с профилированием русла реки Патрушихи.

#Овощи Аграрии получат госсподдержку  
на производство картофеля и овощей. 
Сельхозпроизводителям Свердловской области 
в 2023 году выделят субсидии, направленные 
на стимулирование увеличения производства. 
«Средства будут предоставляться на возме-
щение части затрат на производство овощей, 
выращенных в открытом грунте и теплицах, 
картофеля, а также на семена», — отметил  
и.о. министра АПК Артем Бахтерев.

#Здоровье Свердловский Минздрав  
получил премию «Навстречу жизни». Награда  
в номинации «Цифровые достижения» вручена 
за внедрение передовых информационных 
технологий в процессы оказания медицинской 
помощи беременным женщинам. «С 2013 года 
Минздрав поэтапно внедряет автоматическую 
информационную систему „Региональный акушер-
ский мониторинг“ для контроля состояния здоровья 
беременных женщин и в течение 42 дней после 
родов», — рассказала главный специалист отдела 
организации медицинской помощи матерям  
и детям Минздрава Антонина Кузнецова.

Для мужчин  
с головы до ног

#Новоуткинск Подросток из Новоуткинска  
вышел на лед со сборной России по хоккею. 
Мечта 15-летнего Константина Широких осу-
ществилась: мальчик из многодетной семьи 
благодаря «Елке желаний» принял участие  
в тренировке с национальной командой. 
«Решил поучаствовать, ни на что особо не 
надеясь. Попросил встречу с Кириллом Ка-
призовым, который сейчас играет в НХЛ», —  
поделился Костя. Организовать встречу  
с Капризовым не получилось, но мальчику 
предложили достойную замену. «Я сам  
в детстве играл в хоккей и мечтал встретить-
ся со сборной СССР. А теперь исполняю похо-
жую мечту пацана из Новоуткинска. Дедами 
Морозами тут выступили и спортсмены,  
и главный тренер Алексей Жамнов, и адми- 
нистрация команды», — рассказал уполномо-
ченный по правам ребенка Игорь Мороков.


